

Trabajadoras y trabajadores de la Salud Municipal se declaran en “Estado de Alerta” por sueldos impagos

La Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipal (Confusam) anunció este martes un estado de alerta nacional tras recibir información de que miles de trabajadores de la atención primaria no recibirán el pago correspondiente a sus remuneraciones de diciembre. El gremio criticó duramente al Gobierno y responsabilizó a los Ministerios de Salud y Hacienda por lo que calificaron como un “abandono de deberes” hacia los trabajadores de la salud primaria.

TRUVID

“Nuestra organización ha constatado durante los últimos días la falta de recursos suficientes para el pago correspondiente a las Metas Sanitarias del mes de diciembre de

2024”, señaló la Confusam en un comunicado oficial. Según denunciaron, la situación afecta a múltiples Servicios de Salud en diversas regiones del país. “El Minsal, (Ministerio de Salud) al ser consultado sobre este tema, nos responde que no poseen liquidez suficiente y que esperarán hasta el mes de enero para dar solución a las remesas faltantes”, añadieron.

El gremio calificó como “repudiable e incomprensible” que, pese a haberse aprobado un presupuesto para el pago de estas metas en 2024, el Ministerio de Hacienda no haya ajustado los recursos necesarios.

Esto ha generado, según la organización, un déficit del 10% en el total anual comprometido. Además, criticaron el retraso recurrente en la transferencia



de los pagos per cápita y su reajuste.

“Nos parece una falta de respeto, empatía, rigurosidad administrativa, orden interno y capacidad de gestión nunca antes vista”, afirmó la confederación, destacando que la situación se ha vuelto recurrente.

En el comunicado, la Confusam también interpela directamente al Presidente Gabriel Boric, exigiendo una respuesta inmediata.

“Asignamos responsabilidad al Ministerio de Salud, pero también, de manera directa, al Ministerio de Hacienda. Por esto, interpelamos directamente al

Presidente Gabriel Boric por la falta de previsión administrativa y la evidente falta de rigurosidad legal”.

Finalmente, la organización advirtió que, tras un Consejo Extraordinario celebrado el 30 de diciembre, se decidió mantener a las bases en estado de

alerta.

“Si nuestra organización nos convoca, debemos estar listas y listos para redoblar nuestra fuerza y nuestra determinación, demostrando así que con la dignidad de nuestras y nuestros trabajadores no se juega”, concluyó el gremio.